

Cuba con tres figuras a su debut en mundiales femeninos de boxeo



Boxeadoras cubanas

La Habana, 3 mar (RHC).- Cuba hará su estreno con tres figuras en mundiales de boxeo para féminas, en la lid prevista del 8 al 16 de marzo en Nis (Serbia), anunció el flamante jefe de entrenadores del pugilismo femenino en la isla, Iván Horta.

Dos años después de que las cubanas rompieran en hielo en esa disciplina en el contexto internacional, las tres mujeres que harán historia son Melany Girado Gray (57 kg), Dayira Mesa (75), Yoana Rodríguez (81), afirmó el preparador en declaraciones al portal Jit, del Instituto de Deportes (Inder).

Las dos primeras salieron victoriosas en un tope de la selección élite de Cuba celebrado el fin de semana en la arena Rafael Trejo, en La Habana Vieja. Girado es la líder del trío, al coronarse en los dos campeonatos nacionales celebrados hasta el momento.

“Estar en el Mundial ya es un gran paso, teniendo en cuenta que será la primera vez que vamos a participar en un evento de primer nivel”, dijo en declaraciones al diario digital Jit, del Instituto de Deportes (Inder), Horta, recién nombrado entrenador jefe y quien viajó el domingo al timón de las chicas.

“El objetivo es hacer un buen papel”, agregó y consideró que “las fortalezas de las muchachas son los deseos que tienen de hacerlo bien sobre el ring y la valentía que caracteriza a los cubanos”.

Puntualizó que “técnicamente estamos trabajando mucho en la defensa” y “la decisión sobre el ring a la hora de atacar. Se ha visto el avance, aunque tenemos que seguir trabajando para mejorar más”, advirtió.

“Esto es un gran reto, el boxeo femenino empezó tarde en nuestro país, pero este es un reto que hemos asumido con mucha valentía y el apoyo de todo el colectivo, de la Comisión, y tenemos un gran grupo de trabajo para asumir esta tarea”, argumentó.

Con relación al tope en la arena Trejo, uno de los recintos donde se comenzó a practicar el boxeo femenino en décadas atrás, el entrenador dijo que “este tipo de carteles “ayuda a que ellas se vayan desarrollando, tengan más decisión encima del ring y tengan más confianza”.

La aprobación del boxeo femenino (diciembre 2022) derribó el último bastión del machismo deportivo en la isla, 16 años después de haberle dado luz verde a la halterofilia y la lucha.

Autoridades cubanas estuvieron estudiando durante años la aprobación del boxeo femenino, que en los últimos años recibió el respaldo de personalidades de ese deporte como los profesores Alcides Sagarra, considerado el padre de la Escuela Cubana, y Rolando Acebal, actual jefe de entrenadores.

Varias mujeres practicaron por años la viril disciplina bajo la égida de profesores como Raúl Fernández (actualmente jefe de entrenadores del boxeo Chino) y Nardo Mestre (jubilado), pero sus sueños se fueron truncando año tras año.

Uno de los casos más connotados fue el de Namibia Flores, una peleadora de gran calidad que incluso peleó profesional, pero a quien le llegó la luz verde para competir con más de 45 años.

El primer cartel en la isla tras la aprobación del boxeo femenino se celebró en diciembre de 2022, y un año después Cuba asistió con seis boxeadoras a los Juegos del ALBA (Venezuela) y a los Centroamericanos y del Caribe de San Salvador, donde alcanzó sus primeras medallas en eventos oficiales en los puños de Legnis Calá (plata 57 kg) y Arianne Imbert (66) y Yakelín Stornell (75), ambas ganadoras de bronce.

Ninguna de las tres pudo subir al podio en los Panamericanos de Santiago de Chile-2023 y Calá y Stornell asistieron al Preolímpico de Italia en 2024, pero no pudieron clasificarse a París.

El boxeo masculino es considerado el “Buque Insignia” del deporte cubano, con 42 títulos olímpicos y más de 80 en campeonatos mundiales, pero aún espera por el primer premio de una de sus féminas en eventos de primer nivel.

<https://www.radiohc.cu/noticias/deportes/377884-cuba-con-tres-figuras-a-su-debut-en-mundiales-femeninos-de-boxeo>



Radio Habana Cuba